

83 1/2; en Granada, de 36 a 39; el 10 en Reus de 6 1/2 a 6 3/4 pesetas cuartera; en Zaragoza, de 7 1/2 a 9; en Córdoba, de 30 a 33.

El maiz en Cartagena, á 37; en Granada, de 54 á 58; en Reus, á 8 1/2 pesetas cuartera; en Zaragoza, á 10-25.

El aceite en Logroño, á 80 céntimos; en Cartagena, de 62 a 63; en Sevilla, de 47 1/4 á 47 1/2; en Reus, de 14 a 15 1/2 pesetas cuarteras, y en Córdoba, á 55.

Ya se ha principiado a segar la cebada en varios pueblos de esta provincia. La cosecha es muy abundante, como es de esperar lo sea también la del trigo, pues el tiempo favorece extraordinariamente al completo desarrollo de la espiga, que está gravando en la actualidad. Esto, como se deja conocer, y según la opinión general, promoverá muy pronto una gran rebaja en el precio de los cereales.

Anuncia un periódico que la dirección de artillería piensa proponer al gobierno a los subtenientes prácticos de Ultramar que vuelvan a la Península antes de cumplir los seis años, conserven el empleo, adquirido.

Los jóvenes españoles que han espuesto cuadros en la exposición de París son Ruiz-Pérez, Ferrandiz, Haes, Maurcet, Ferran y Manzano. Además hay un cuadro de un pintor isleño, el Sr. Mañeches de Lima, y otro de un pintor peruano, el Sr. M. Rino.

El motivo de que no circulen en Madrid las monedas de oro de á 20 rs acuñadas recientemente en gran cantidad, es, según *La Esperanza*, el haber remitido el gobierno la mayor parte de ellas á la Hacienda.

Parce que se está tratando actualmente de formar en esta corte una empresa con el título de *Compañía internacional de desagües y riegos en España*. Su objeto es el de promover el riego de los campos, desague de minas, desecación de pantanos, perforación de pozos artesianos, y cuanto se considere útil para la elevación ó conducción de las aguas, auxiliando además á las compañías particulares que hubieran emprendido cualquier obra de esta clase.

Una correspondencia de Turín, que publica *Le Monde de Paris* dice: Personas bien informadas aseguran que el conde de Cavour, antes de recibir el Santo Vaticano, ha hecho una retractación formal de todo lo que hubiera podido hacer, decir ó escribir contra la Religión y la Iglesia, declarando que quería morir en su seno. Dos testigos han sido autorizados á lo que se asegura, para declarar así públicamente.

Los periódicos extranjeros, y particularmente los italianos, continúan ocupándose de la muerte y los funerales del conde de Cavour. Se permitió al público penetrar en la habitación donde el ilustre enfermo había fallecido y donde se hallaba aún el cadáver. El conde había fallecido en un catre de hierro colocado en medio de la alcoba, y allí yacía con la cabeza cubierta con un paño blanco, los brazos fuera de la sábana y las manos juntas, con guantes sujetando un crucifijo. El rastro no estaba desfigurado. A las cinco de la mañana se empezó á ayudar á bien morir al enfermo. Al principio contestaba este, pero muy pronto le fue sólo posible articular a algunas palabras ininteligibles y comenzó la agonía. El padre Santiago, vicario de

Nuestra Señora de los Angeles y amigo hacia muchos años del conde, fué quien asistió al moribundo hasta el postrer momento.

En la exposición de labores del colegio de niñas de Leganés, se ven los adelantos y la habilidad de las señoritas educandas. Lo que llama la atención de cuantas personas visitan esta exposición, es entre los dibujos una virgen de los Dolores, obra de la señorita Torre, y entre los bordados, un vestido y manto para la virgen de la Presentación, que se venera en aquel colegio, de las señoritas Baumberghe y Torres; una pantalla con las armas de España, la señorita Araceli y un magnífico pañuelo da las señoritas Murga, Baeza y Aragon.

En Constantinopla, se daica á la fecha de las últimas noticias que Turquía pensaba proponer para el gobierno del Libano á Abro-efendi, empleado de la Puerta y nombrado por la misma para asistir á las conferencias de la comisión internacional de Beyrouth. Abro-efendi es cristiano y originario de Siria; pertenece á una familia importante del Libano arménia y católica.

El buque de la marina de guerra otomana salió el 6 del puerto de Constantinopla para Siria, conduciendo cierto número de empleados superiores del gobierno turco, que este envia á disposición d. Fue-ka, y los aparatos necesarios para poner en activo servicio la línea electrotelegráfica de Damasco á Beyrouth, que está ya terminada. Parece que á petición de las grandes potencias se va á poner a Beyrouth en comunicación telegráfica con Alejandría. Así que el hilo submarino se coloque entre Egipto y la isla de Creta las noticias de Beyrouth llegarán rápidamente á Europa.

Las noticias de Reus, que alcanzan al 11, nos dicen que los aguardientes estaban el día antes: el holanda de 19 1/2 grados, á 71 duros pipa; el de 23 grados refinado á 90; los espíritus de 33 3/4 y 35 grados, de 112 á 114 1/2 pipa, y la jerezana de 122 á 123; el anisado de 19 á 120 según grado y envase.

El vino para Levante estaba el 10 en Reus d. 30 á 31 duros pipa, y para Montevideo y Buenos-Aires de 40 á 42. Para el Brasil de 70 á 72 portuguesa.

La harina estaba en Zaragoza el dia 11 de 19 á 20.

Los frutos coloniales estaban en Zaragoza á la fecha de las últimas noticias: el cañao Caracas de 7 1/2 á 8 25 libra; el Guatiquil de 103 á 110 arroba; el cubano de 120 á 124; el azúcar blanco de 60 á 68, y el quemado de 48 á 53.

Durante el mes de mayo último ocurrieron en la isla de Menorca 43 defunciones, nacieron 63 criaturas y se verificaron 30 matrimonios.

Hablando un periódico de Alicante de la acogida satisfactoria que ha obtenido del gobierno la comisión que vino de aquella ciudad para gestionar sobre el expediente relativo á la limpieza de aquel puerto, añade: «El señor presidente del Consejo de ministros, con el tacto y la perspicacia que le distinguen, ha comprendido la importancia que tiene la limpia del puerto, y poniendo

se de acuerdo con el señor ministro de Fomento en cuyo departamento ha hallado la comisión favorable acogida, apoyará con su poderosa iniciativa la pronta resolución de ese importante asunto».

Una carta de Tetuan, fechada el 4, dice que los quintos que habían llegado á reunirse á sus cuerpos, estaban en un estado brillante de instrucción y disciplina. La misma carta añade: «Cada dia se disfruta de mas comodidad y diversiones; todos los domingos se quema un castillo en la plaza principal, pues nuestras autoridades han hecho todo lo posible porque sea mas grata la estancia de este ejército».

La dirección general de instrucción pública avisa que los artistas que obtuvieron premio ó mencion honorífica en la última exposición d. Bellas Artes, según la relación inserta en la *Gaceta* de 4 de diciembre próximo pasado, y no hubiesen recibido aun sus respectivos diplomas, pueden presentarse por si ó por medio de apoderado a recogerlos en dicha dirección.

D. José Salamanca ha transferido el derecho al donativo de 10 000 rs. que hizo en favor de un soldado inutilizado natural d. Alicante, á otro que lo fuese de Granada, por no haberse presentado reclamación alguna en aquél concepto á pesar de los diversos anuncios y plazos fijados para ello; la junta de dotativos ha acordado que los soldados inutilizados naturales de Granada dirijan sus instancias documentadas á la misma hasta fin de julio próximo.

La Discusión dice que el Sr. Ruiz-Pons por una real orden ha sido suspendido de su cátedra.

En el archivo del ayuntamiento de Madrid existe un *Plano topográfico* de Madrid y de los edificios que existían en la corte hace mas de trescientos años. Es un trabajo sumamente curioso; está grabado en Bruselas con admirable perfección, y es el mejor de los tres únicos ejemplares que existen. Parece que estaba pegado sobre un lienzo y olvidado en oscuro rincón, habiéndose prendido á restaurarle por indicaciones del Sr. Muñoz, á las que prestó buena acogida el señor duque d. Sexto, ofreciéndose á pagar de su bolsillo los gastos de restauración, si el ayuntamiento no los abonaba. El señor archivero piensa colocarle sobre un caballete de modo que pueda subir y bajar á voluntad. Los edificios están dibujados con tal claridad en él, que en los que aún existen de aquella época, se pueden contar perfectamente y con exactitud casi todos los principales detalles arquitectónicos. Es, en fin, un monumento histórico d. inestimable valor.

Las correspondencias de Cartagena dicen, que en los días transcurridos del presente mes, las fuertes compras de arroz que con destino á la isla d. Santo Domingo se están verificando en el reino de Valencia, han motivado alteración de precios en el punto de origen, que se herán sentir en los de consumo, luego que concluyan las existencias actuales. En la finada semana ha tenido lugar la transacción de 4 000 arrobas, al precio de 24 3/4 rs., y es de esperar que en las sucesivas sean á más alto precio.

En el mercado de Cartagena iban redondeando las harinas en los primeros días de este mes, pues á la par que el consumo

aumenta, disminuyen las entradas, á causa de la subida que este país ha experimentado en los mercados de origen, y contra la opinión general hay tendencias de mayor subida, si los campos de Castilla y la Mancha no se reponen del daño que sufrieron con los últimos fríos de mayo.

Los tribunales de París han declarado absuelta de la responsabilidad del pago á un sujeto cuya esposa había contraído deudas por valor de 250 000 francos. La señora que se conoce es alhaja, compra objetos de lujo para su uso personal firmando pagares con su nombre y apellido de soltera y señalando para efecto, el pago un domicilio que no era el cónyugal. Sola mente los encargos que había comprado importaban 107 000 francos. Los acreedores ascienden á 15 y casi todos conocían al marido y sabían que las compras se hacían sin auencia de este.

La junta de agricultura, industria y comercio de Logroño, ha evacuado el informe que le pidió la económica matritense referente á la conveniencia ó inconveniencia de la unión aduanera entre España y Portugal, por cuya unión se declara que la corporación

El domingo ultimo fue bendecida e inaugurada una nueva capilla que ha construido en término de Renedo el Sr. Fernández Viñeres, del comercio de Valladolid.

La municipalidad de Sevilla ha acordado que este año se celebre en aquella ciudad la velada de San Juan con la misma importancia que otras veces en años no muy lejanos.

Uno de los monasterios mas notables de Cataluña por sus recuerdos y su importancia artística, el de Valbona, va á ser restaurado, según indica el estudio que por mandato del señor arzobispo de Tarragona va á hacer un arquitecto de la restauración y su presupuesto.

En Sevilla no se discutirán en la cuestión de procesiones. Apenas ha pasado la época de ellas, esas ya piensan en lo relativo á cuanto puede contribuir á dar esplendor á aquellas solemnidades religiosas en el próximo año. Así que, en la mañana del domingo ultimo se verificó una reunión en el ayuntamiento de Sevilla, presidida por el señor alcalde, con objeto de acordar la manera de allegar fondos para la procesión d. Santo Entierro.

En vista del resultado de la visita que los inspectores de instrucción pública han girado á todas las escuelas de la provincia, la junta provincial del ramo se propone remediar cuantas faltas se han notado y continuar dando el impulso que se merece la instrucción pública.

Sigue con actividad en Barcelona la causa instaurada al inspector D. Claudio Fontanellás. La defensa del impostor está á cargo del Sr. Pons y Miquel, ex diputado constituyente.

Sir Roberto Peel ha reproducido en la Cámara de los Comunes en la sesión del 6 las reclamaciones sobre la persecución ejercida en España contra los protestantes. Dijo que en Cádiz había lo menos 700 ingleses á quienes no se permitía el ejercicio de su culto. Lord Russell respondió que las leyes españolas se oponían á la propaganda protestante, pero que permitían el culto á los no católicos en las casas de los

cónsules ó vice-cónsules bajo la protección de la bandera inglesa. Mister Buchanan citó en abono de la tolerancia del gobierno español la concesión de un cementerio en Madrid, añadiendo que aunque se había convenido que en los entierros se emitirían todas las solemnidades exteriores, el gobierno las había tolerado.

A consecuencia de un sueldo inserto en uno de nuestros números anteriores y tomado de *La Discusión*, D. Manuel de Revilla Oyuela, nos ha dirigido un escrito en que manifiesta: 1.º la injusticia con que D. Gregorio Torrecilla, autor de la *Guía de fuentes de familia, calígrafa e inexacta. El Libro del Porvenir*, de que le es el Sr. Revilla; 2.º que la *Guía* no le ha inspirado la idea de su *Libro* ni podrá tenerla en cuenta para nada; y 3.º que *El Libro del Porvenir* no es ni puede ser un plegio ni mucho menos una *pareja* de la *Guía*, como ha dicho el Sr. Torrecilla, porque en la *Guía* no se dan ideas de lo que es cada carrera, y en *El Libro del Porvenir* si; porque en la *Guía* no se explicitan las materias que se exigen para ingresar en cada una ni las que hay que estudiar después; y en *El Libro del Porvenir* si; porque en la *Guía* no se mencionan todos los principales destinos y ventajas á que puede aspirarse en cada carrera, ni se detallan los sueldos y ascensos correspondientes, y en *El Libro del Porvenir* si; porque en la *Guía* no se expresa la jubilación ó retiro que los empleados civiles y militares tienen derecho á percibir ni las pensiones que á los viudos ó hijos de los mismos les corresponden ni en qué casos, y en *El Libro del Porvenir* si; porque la *Guía* está basada en la legislación de 1857 y 1859 y por lo tanto con todas las inexactitudes consiguientes á las reformas posteriores, y *El Libro del Porvenir* en la vigente; y porque la *Guía* se ha vendido y seguirá vendiéndose á 16 y 18 rs. según está anunciado ya, y *El Libro del Porvenir*, cuya 2.ª edición verá pronto la luz pública, gracias á la aceptación que el público ha dispensado á la 1.ª, sigue vendiéndose á 6 rs. El Sr. de Revilla Oyuela da fin á su manifestación aceptando la apuesta de 20 000 rs. contra 10 000 que el Sr. Torrecilla le ha hecho, ofreciendo al público la 2.ª edición de su *Libro* con ventajas muy positivas para los padres de familia, entre ellas los formularios de los expedientes instructivos para ingresar en todas las carreras, al modico precio de un real para los que tomen *El Libro del Porvenir*, y dando por terminada la cuestión para que no se crea que es el interés pecuniario el móvil que le impulsara a sostenerla, á menos que razones de otra importancia le obligaran á quebrantar su propósito.

El 17 del corriente celebrará Su Santidad consistorio y pronunciará una alocución que se cree ha de ser muy importante.

El mismo día se preconizará cuatro obispados americanos.

Habrá también de una promoción de seis cardenales.

Las cartas de Turín dicen que el partido liberal está muy disgustado de los resultados del periodo legislativo que acaba de trascurrir.

Anúnciese que va á publicarse en América la colección de cartas que hace cuatro años envía todos los meses á la *Tribuna de Buenos Aires* el Sr. D. Emilio Castelar.

miento, vió crecer su melancolia, y el dia que recibió su licencia, tuvo la dicha de correr en busca de Valerio que gracias á los cuidados del doctor, estaba ya convaleciente.

—Por fin estamos libres! exclamó Mr. Bernier; partiremos los tres á Londres.

—Perdonad, antes quiero entrar en Francia.

—En Francia! Estais loco, mi coronel? Os esponeis á la muerte!

—Lo sé.

—No ireis, Carlos.

—Iré, amigo mío.

—No ireis sin hacerme antes un servicio, me le negareis?

—Un servicio á vos, Valerio! sabéis que mi vida os pertenece.

—Pues bien: dadme vuestra palabra de que ireis á Londres con Mr. Bernier, y ya que yo no puedo viajar por mi estado, me reemplazareis allí en un asunto de la mayor importancia.

—En que?

—Debo cobrar allí una suma considerable, y solo en vos decido mi poder.

—Aunque en ello hago un penoso sacrificio, sereis servido.

—Una palabra. La duquesa d'Epônes está en Londres abandonada y sin recursos.

—Gabriela!

—Así lo afirma Pulqueria á su padre.

—Es cierto doctor?

—Certo mi coronel.

—Pues bien, parto y parto en este instante; os avisare mi llegada y velré por vuestros intereses, estaré tranquilo, y murmucho al salir.

—Tú no te pierdes tu vida, yo no te pierdo la mía.

—Oh, yo la encontraré. Aquella misma tarde Mr. de Sombrelle salió para Londres.

Llegó á la capital de Inglaterra en una noche húmeda y fría, al principio de la primavera del año 1794, dirigiéndose inmediatamente á la habitación que ocupaba la hija del doctor, sin raficionar la impresión que le causaría su llegada á semejante hora.

Pulqueria vivía en un hotel modesto, en el cual alquiló Carlos una habitación, haciendo avisar á la joven de su llegada, y de que estaba encargado de darle algunas instrucciones en nombre de su padre. La joven le recibió tremula y agitada, sin levantar apenas los ojos del suelo, lo que recordó á Carlos la confidencia de su amigo, asomando el rubor á su frente.

—Señorita, exclamó saludándola re petuosamente os traigo carta de vuestro padre.

—Cuándo tendrá la dicha de verla?

—Tan pronto como el estado de su enfermo lo permita.

—¿Cómo está vuestro amigo?

—Mucho mejor.

—Dios sea loado!

Prounció Pulqueria estas palabras con talunción, que Carlos no dudo un instante del cariño que profesaba á Mr. de Lage.

—Tranquilízalo, señorita, añadió, en breva veréis

aquí á los dos, habiendo yo procedido para averig

La Regeneración anuncia que ha dejado de pertenecer a su redacción el Sr. D. Miguel Martínez, ex obispo encaja a ocupar este presbitero, el Sr. Gras y Granell, catedrático de teología en el seminario de Tarragona.

El lunes, en una reducida zona de esta capital, dice un periódico de Valencia, pasaron casi a la mitad dos mujeres. Una de ellas dío la luz de rebustas criaturas; la otra fue muerta aviva del fruto de sus entrañas y dio la vida a tres individuos de ambos sexos. Los citados mencionados vivían en perfecto estado de salud.

Hoy ha debido ser recibido por el ayuntamiento de Valencia el señor arzobispo de la diócesis. Para este solemne acto estaban nombrados padrinos por parte de la corporación municipal los señores conde de Casal y barón de Chevar.

Hace algunos días que en un pueblo del distrito judicial de Tudela fué asesinado Botero Arriaga, natural de Abilias. Los que cometieron el delito fueron dos mozos hermanos, y el juzgado auxiliado por los dependientes de la autoridad se apoderó de ellos, y les sigue la causa consiguiente.

El 10 salió de Santona para Burgos el batallón cazadores de Antequera que ha estado cuatro meses en aquella población, donde se había captado las mayores simpatías.

Los periódicos ingleses y belgas dicen que el viaje del príncipe Napoleón es consecuencia de haber caído el príncipe en desgracia. Esto dice la *Correspondencia Navarra*, y añade: «Conviene repetir que este viaje estaba decidido hace mucho tiempo y con mucha anterioridad a las circunstancias con que se pretende tiene relación».

La embajada sienesa llegó el 9 a Tolon donde se la recibió oficialmente y hubo formación y ejercicios en su obsequio.

Nuestros fondos se cotizaron en la Bolsa de París el día 10 a los precios siguientes: en el 3 por 100 exterior no se hicieron operaciones, el interior se cotizó de 43 1/2 a 43 3/4 sea con 1/8 abajo sobre la cotización anterior; la diferida se negoció a 43 1/4 o sea con 1/4 de alza sobre la del día anterior. En la de Londres se cotizó el día 8 la diferida a 43.

La dirección de la compañía de seguros marítimos, *La Napira*, acaba de remitir desde Barcelona al Sr. Brian, comandante del falucho guarda-costas *Lince* un reló de oro con la cadena del mismo metal, en prueba de reconocimiento por los servicios que aquel oficial tuvo ocasión de prestar el 14 de abril último en el puerto de Alicante a un bergantín cargado de algodón, que había empezado a incendiarse. El reló tiene una dedicatoria, ó inscripción conmemorativa sobre este suceso.

Los campos están buenos en Riosco, pues solo la tierra ligeramente es la que ha sufrido notablemente con motivo de la temperatura tan fría.

Las noticias de Valladolid hacen figurar aquí el mercado escaso de trigos, siendo difícil acopiar aun cuando se paguen con alza, pues las entradas disminuyen a consecuencia de las altas pretensiones de los labradores que quieren vender en los pueblos casi al tipo que en la ciudad.

En el mes último se exportaron de Málaga 39.452 arrobas de vino.

El domingo último falleció en Cádiz, dia de graduado: un niño cogido por una rueda que dómuerto en el zoco: una mujer cayó de una escalera y murió también; y por último, dos tripulantes de un falucho surto en aquella bahía rifieron acaloradamente resultando muerto uno de ellos.

Tocando ya en Tineo la carretera que por Grado y Salas se extiende desde Oviedo a la parte occidental de la provincia, es probable que la haya inaugurado el 10. el señor Uria, director general de obras públicas.

El Sr. D. Francisco Paradela y Pintó superintendente de la casa de Moneda de Sevilla acaba de ser agraciado por S. M. con la cruz de Carlos III, en recompensa de sus buenos y dilatados servicios.

En la feria celebrada últimamente en Arevalo hubo hasta 17.893 cabezas de ganado de todas clases. Las ventas y cambios sin embargo no fueron muy abundantes pues apenas pasaron de trescientas.

En el sueldo relativo a los trabajos que habían practicado y a los acuerdos que había tomado la diputación provincial de Cuenca, se dijo por un error en *La Correspondencia*, que pertenecían a la corporación de Cáceres. Amigos de dar a cada cual lo que es suyo, nos presurramos a hacer esta rectificación.

La compañía dramática que bajo la dirección del Sr. Malli trabaja en el teatro de Reus, puso en escena en la noche del domingo último la nueva obra del Sr. Ayala. Como la fama de ella había llegado a Reus con anticipación, el público llenó el teatro y aplaudió muchísimo *El tanto por ciento* y su ejecución, que según nos escriben, fue esmerada.

La empresa del teatro del Circo Barcelones, que según dijimos en otro número, ha escrito á la eminentísima actriz doña Matilda Diez, y a los hermanos Catalina, ha contratado también para formar parte de la propia compañía, á la aplaudida dama joven, doña Josefa Hijosa, y al galán joven D. Ricardo Morales.

— Ha regresado á esta corte, de vuelta de su viaje á Barcelona, el socio director de la empresa del teatro de Granada señor Romero Saavedra, después de haber arreglado a compañía para aquel teatro, con la mayoría de los que forman la que con feliz éxito ha inaugurado sus trabajos de verano en Zaragoza.

— También han embarcado para Málaga todos los enseres y barco de la comedia de espectáculo denominada *El hijo de la noche*, y porción de decoraciones para aquel teatro.— De un día a otro marchará á Granada para ir preparando la presentación de su lucida compañía. Le deseamos un feliz año.

El mercado de Riosco ha estado bastante concurrido de cereales los que han variado, muy poco, si bien hace poco que descendió el trigo a 41 rs. esperando baje aún más. La cebada descendió también.

Según el *Diario de Córdoba*, para el 1.º del próximo mes de setiembre quedará concluido el enlace de las dos vías férreas de Córdoba a Sevilla y de esta ciudad a Cádiz.

La última corrida de toros de la temporada se verificó en Sevilla el domingo. La

función fue la mejor de todas las habidas este año en aquella ciudad. El último toro, sobre todo, dio tanto juego y se presentó tan bravo y punjante, que el público pidió con insistencia que no se matase, á lo que accedió el presidente.

Sabemos que las señoras de la sociedad de la Santa Infancia preparan una función campestre en el jardín del Eliseo Madrileño, en la que tendremos el gusto de admirar la magnífica erqueta del profesor don Juan Gómez, y donde habrá mil cosas que nos hagan pasar la noche agradablemente entretenidos.

EDICIÓN DE LA TARDE.

Pregunta hoy *La España* qué concesiones ha hecho el gobierno á los protestantes en España, y nosotros, suficientemente informados, podemos responder que el gobierno no ha hecho concesión alguna en este asunto, previniendo sólo á todos sus delegados el cumplimiento de lo que sobre la materia previenen nuestras leyes.

La cuestión del trazado del ferro-carril de Albacete á Cartagena será llevada á las Cortes, no debiendo decidirse ahora sino si ha de suspenderse la ejecución de la ley en vista de las reclamaciones que se hacen contra ella. Esto es lo que resolverá el Consejo de ministros; pero repetimos que lo dispuesto en la ley de concesión no será modificado sino en virtud de otra ley.

No conocen indudablemente los nobles sentimientos de S. M. la Reina los que han llegado á creer que sea capaz de suspender su viaje á las provincias del Norte por no recibir la visita de los emperadores de Francia. La Reina hará el viaje á Santander si sus médicos siguen opinando que los baños de mar son convenientes á la salud de los principes, y allí, como en cualquier otra parte, recibirán con la consideración de que son dignos á los emperadores de Francia, si estos creyeren conveniente venir á su encuentro. Pero insistimos en que no hay tratada su audiencia entre la Reina y los emperadores, y creemos muy difícil que se verifique.

S. M. la Reina ha asistido hoy á misa en la capilla de Palacio, por primera vez, después de su alumbramiento.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha salido hoy para el Espinar, pueblo no distante de Segovia. Permanecerá allí algunos días para ver si encuentra alivio en sus padecimientos de la boca.

No debe tardar en aparecer el decreto organizando la dirección general de hipotecas. Dícese, y lo trasmitimos como un simple rumor, que será nombrado director general el Sr. Cárdenas con retención de la asesoría general del ministerio de Hacienda y que figuraran como directores los jefes de sección del mismo ramo los señores Pícon y García Lomas y acaso el Sr. Cervino si se realiza que el ramo de escribanos dependa de la dirección de hipotecas.

El nuevo meeting que preparaban los patriotas de Lisboa, ha sido prohibido por el gobierno.

El miliciano nacional veterano D. Juan Pícon, ya fallecido esta madrugada. Sirviendo en el ejército fué hecho prisionero por los franceses, habiendo asistido a varias acciones y sitiós, y siendo gravemente

herido en el memorable de Gerona. Despues fue miliciano nacional de Palencia, prestó grandes servicios á la causa de la libertad en aquella provincia y en las de Burgos y Valladolid. Perseguido despues, se incorporó al ejército constitucional que mandaba el general Murillo, conde de Cartagena, y participó de sus glorias á costa de mil privaciones y de que fuera robada su casa y distribuida su fortuna. Tenía varias cruceñas de guerra, entre otras las del sitio de Gerona y la del 7 de julio.

Los corsarios del Sur-América han empezado ya sus aventuras. El *Calthoun*, capitán Jack Wilson, que llevaba á bordo algunos cañones y sobre cien hombres armados, ha capturado sin hallar resistencia á la barca *Ocean Eagle* de la matrícula de Portland (Maine) con un cargamento de 3.147 barriles de cal y algunos miles de duros, conduciéndola á Nueva Orleans. El mismo buque corsario se hizo en seguida á la mar con la esperanza de volver pronto con una nueva presa. Tambien se han verificado otras capturas, entre ellas las de los buques *V. H. Loy* y *John Jarvis*, cuyo valor se calcula en 300.000 duros.

Hoy á mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turín 13.

El barón Ricasoli, presidente del Consejo de ministros, ha anunciado en la Cámara de diputados que el nuevo gabinete continuará la política del presidente por el conde de Cavour, que impulsará con celo los armamentos y sostendrá los derechos de Italia a constituirse en una sola nación.

Fronteras de Polonia 12.

Corren rumores de que Varsovia ha sido declarada en estado de sitio.

Cartas de Manresa nos dan pormenores de la animación con que se inauguró el 10 la exposición de agricultura que celebra este año por primera vez el Instituto agrícola catalán de San Isidro. Las primeras autoridades de Barcelona fueron á Manresa aquel día, y presentaron en el campo preparado al efecto, las varias labores que practicaron los jornaleros aspirantes a los premios que el instituto tenía ofrecidos.

Entre los diferentes aparatos que concurren, llamó la atención la máquina trilladora. Sobre este artefacto, dice una carta de aquél puebo: «Esta novedad había atrajo á Manresa gran número de aficionados de distintos puntos de Cataluña. A la galantería de la empresa del ferrocarril de Zaragoza, se debió el combustible que se empleó para la producción del vapor, pues este es el agente motor del aparato. A medida que por uno de sus estremos iba entrando la cébada, salía trillada por la otra, cayendo completamente separado el grano de la paja. Examinado su trabajo, reloj en mano, se notó que trillaba veintiocho gavillas, equivalente á dos cuarteras de grano, en solos diez minutos, por maquinaria que generalizada esta máquina, el agricultor se ahorraría mucho trabajo y no pocos disgustos por efecto del mal tiempo; pues junto á ella, y movido por una correa de transmisión, hay un ventilador para ventilar el grano. Junto á esta máquina había otra de desgranar maíz, que lo hace con una celeridad asombrosa».

El señor obispo de León se ha trasladado á Oviedo, para dirigirse desde allí á tomar las aguas de las Caldas, que recama el estado de su salud.

La Guardia Civil de la Llosa a encontrado en la cumbre de un cerro llamado el Pedragoso, un cuadro de hacer monedas falsas isabelinas de 10 y 4 rs.; habiendo apresado á tres sujetos, los cuales, juntamente con la máquina encontrada, han sido puestos á disposición del juzgado de primera instancia de Liria.

Uno de nuestros correspondentes de París nos asegura que el gobierno francés ha puesto por condición al de Turín para el reconocimiento del reino de Italia, el que este gobierno declare que renuncia á todo proyecto contra Venecia y Roma. Esto podrá servir de respuesta á los que dicen que el gobierno francés ha pasado una comunicación al español, en que revela su intención de reconocer el nuevo reino de Italia, pues se desprende de lo dicho que el gabinete de París no reconocería dicha reino sino bajo ciertas condiciones que aun no ha gestionado.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO, que nos da á conocer con mas extensión que el que recibimos esta mañana el programa del nuevo ministerio sardo, y que demuestra que el nuevo gabinete ha adoptado como programa el pensamiento que preside á los proyectos del ministro de lo interior, señor Minghetti.

Turín 13.

El Sr. Ricasoli ha presentado á las Cámaras su programa. En él se dice que el gobierno seguirá la política iniciada por el conde de Cavour, manteniendo ante Europa el derecho de Italia á constituirse en nación independiente; que tratará de hacerla fuerte, impulsando los armamentos y arreglando la hacienda por medio de un empréstito; que se dedicará á establecer la unidad legislativa y á fundar las libertades públicas y la unidad del reino sobre las libertades comunales y provinciales, y que nada está necesario hoy como la concordia entre los amigos del gobierno y de Italia.

Tambien esta tarde recibimos este otro DESPACHO TELEGRÁFICO:

Cádiz 13.

Hallegado el vapor-correo de la Habana *Almogavar*, con 17 días de navegación. Así que dejó la correspondencia, se proveerá de carbon y se dirigirá á Marsella. Tan pronto como se saque la correspondencia, tránsitaremos por el telegrafo las noticias mas importantes.

La nueva fragata de guerra *Concepción* salió ayer para Tánger, incorporándose á la escuadra.

Ha entrado en esta bahía la fragata de guerra francesa *Fougue*, de cincuenta y seis cañones. La plaza le ha saludado.

El vapor *Patrón* trajo ayer de África un batallón del regimiento de Asturias.

De Marruecos no se tienen hoy mas noticias sino que reina completa tranquilidad en nuestras posesiones africanas.

El viaje á Tánger del general Pinzón tiene por objeto visitar aquel puerto y conferenciar con nuestro encargado de negocios en aquella plaza.

De Madrid nos viene la siguiente:

BOLSA DE MADRID DE HOY.	
COTIZACIÓN OFICIAL	Cambios. Observaciones.
3 cens. al contado.	50 63
Id. á fin de mes.	50 65 operaciones
3 díl. al contado.	45 80
Efectos públicos.....	43 90 operaciones
Id. á fin del mes.	44 15
Amort. de prín.	34 00
Id. de segundas.....	17 43
Personal.....	22 40

el territorio dominicano y emprender activamente las grandes mejoras de que es susceptible.

Habiéndolo salido para Santo Domingo cuatro compañías de la Habana y dos de Puerto-Rico.

La fragata *Blanca* se había dirigido á Haití con instrucciones para el consul español en aquella república.

Tambien hemos recibido los siguientes:

París 13.

En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 67 75; el 4 1/2 á 86 50; el 3 por 100 interior español á 48 3/4 el esterior á 00 0,0 la diferida á 00 y la amortizable á 17 1/8.

Londres 13.

Quedan los consolidados de 80 1/4 á 8 3/8.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—*El tanto por ciento*.—Baile.

Zarzuela.—A las nueve de la noche.—Tercera función en que tomará parte el señor Pico.—*La edad en la boca*.—*Cavatina del Barbero*.—*Sinfonía*.—*Cavatina de la Sinfonía*.

Circo de Paul.—A las nueve de la noche.—Función por la compañía ecuestre italiana, bajo la dirección del señor Gaetano Ciniselli.—En la que se ejecutarán los trampolines.—Monteclaro, famoso caballo inglés de alta escuela, hasta ahora inadmisible, adiestrado y mandado por el director.

Circo de Triste.—A las nueve de la noche.—Función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

EDICIÓN DE ESTA NOCHE.

Anoche recibió el señor ministro de Hacienda á la comisión que ha venido de Barcelona en soledad de que no se revocan las disposiciones vigentes sobre introducción de algodones extranjeros. El Sr. Sáenz de Buruera oyó detenidamente á los comisionados y les escuchó espontáneamente con la mayor estension y franqueza todo cuanto conviniere á sus intereses y deseños, convuyendo por asegurárselos que se haría cargo de lo que había sido y dictaría la medida mas conveniente. Nosotros creemos que la conferencia de anoche no ha variado sensiblemente el juicio que el señor ministro de Hacienda tenía formado de este asunto; pero tenemos motivos para creer que atendiendo el Sr. Sáenz de Buruera á las observaciones de los que habiendo hecho sus operaciones al amparo de una ley, se creen con derecho á que no se les perjudique y á las quejas de los fabric

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

COMUNICADO.

Parece que se ha hecho circular una hoja suelta y anónima dejando el trazado directo del ferrocarril de Albacete a Cartagena en términos reprobados e inconvenientes.

En uso de la investidura que de nuestros comitentes hoy tenemos, nos apresuramos a declarar:

Que las provincias de Murcia y Albacete combaten a sus contrarios, defendiendo la ley y la justicia, a cuyo lado se han puesto resueltamente; y comprenden que mal medio sería de abogar por la legalidad, colocarse fuera de ella.

Que solo una enmiga y astuta mano, conociendo el firme terreno, en que los derechos de nuestros pueblos se hallan, ha podido intentar hacerles aparecer por un momento en contradicción consigo mismos.

Y 3. Que en nombre de la provincia de Albacete, que hemos visto en este asunto a representar, rechazamos terminantemente el referido medio, y todo otro indigno, que a nuestro país se quiera atribuir, como estas horas le ha rechazado ya pública y solemnemente la junta de Murcia por una súbita e instintiva inspiración: confiados para hacer valer nuestra causa en la justicia de su y en la rectitud del gobierno de S. M.

Rogamos a Vds. se sirvan insertar en su ilustrado periódico con la brevedad posible la declaración precedente.

Madrid 10 junio de 1861.

Los comisionados por la provincia de Albacete.—Francisco Antonio de La Bastida.—Juan Genuí.—Pedro Jiménez y Suárez.—José Gallego y Torres.—Gregorio Salazar.—Francisco de Paula Valcarenque.—Carlos María Perier.

NOTICIAS.

Santo de mañana.—San Basilio, obispo y doctor.

Cultos.—Jubile de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Capuchinas, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón, y por la tarde letanía. Salve y reserva.

Se celebrará misa cantada en obsequio del Santísimo Cristo de la Salud, en San Juan de Dios, y a la Virgen del Destierro en San Martín.—Continúan las novenas del Sacratísimo Corazón de Jesús, predicando en las Trinitarias D. Ventura Vilaseca, y en la Buena Dicha, D. Juan Rodríguez, y termina en el Oratorio del Olivar, celebrándose hoy la fiesta principal, predicarán en la misa mayor don Félix Cumplido, y por la tarde D. Buenaventura Pascual.

Continúan las novenas de San Antonio de Padua, siendo oradores en San Antonio del Prado por la tarde D. Eugenio Aguado, y en Loreto por la noche D. Joaquín Corral.

Vista de la parte de Madrid.—Nuestra Señora del Destierro en San Martín, 6 en San Sebastián.

A los padres de familia.—Tenemos el gusto de anunciarles, que dentro de poco verá la luz pública una colección de formularios, que acerca de los expedientes e instructivos para ingressar en las diferentes carreras civiles, militares y eclesiásticas, está escrito en nuestro amigo D. Manuel de Rivilla Oyuela. Cuantos hayan tenido necesidad de instruir por si esta clase de expedientes, comprenderán las grandes molestias, incóvenientes, gastos y otros perjuicios que con esa nueva publicación podrán evitarse, tanto más cuanto el Dr. Rivilla Oyuela piensa darla por un precio muy insignificante a los que hayan tomado su obra titulada *El libro del ordenario*.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana: Purada: Barcelona, Barbastro y Chiclana.—Jefe de la guardia esterior del real Palacio.—Señor coronel teniente coronel de Barcelona, D. José García Velarde.—Jefe de dia:—Señor teniente coronel segundo comandante de Galicia, D. Manuel Plasencia.—Visita de hospital: Lanceros de Sagunto, décimo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Toledo, séptimo capitán.

La aurora de la vida.—Este precioso semana lo pinteresco de educación y recreo, ha pasado a poder del propietario del afamado *Corre de la Moda*, y por consiguiente de hoy mas cuenta con la colaboración de nuestros primeros escritores.

Guía legislativa.—En el lugar correspondiente se anuncia la obra que con este título ha escrito el señor don José Indalecio Caso. Con decir que esta obra contiene el índice completo de nuestra legislación desde 1810, y con añadir que este trabajo está hecho con profundo estudio y conocimiento de la materia, encareceremos cuanto haya que encarecer la importancia y la utilidad del libro del Sr. Caso.

Llamamientos militares.—Por la secretaría del gobierno militar se llaman a D. José Revilla y García, Doña Juliana Encabo, Felipe García Losa, Agustín García y García, Ramón Caro Sánchez, Cayetano Pita Pereira, Doña María el Carmen Lendines.

Baratura extraordinaria.—Por 14 rs. una caja de papel de aguas o liso, 100 sobres, 12 plumas de acero y 6 de ave, barra de lacra, portaplumas, caja de cajas, polvos, falso, y un tintero para bolsillo, un bonito libre de memorias con su broche y lapicero. Con canto dorado, 15 rs. Barrio nuevo, 13, almacén de papel.

(13, 14 y 15.)

SE VENDE UNA DEHESA EN El término de Osuna, que consta de 248 fanegas de tierra, caserío, manantial de riego y alberca; se compone de monte bajo, chaparro, tierra de siembra, pinos y árboles frutales.

La persona que desee adquirirlo puede dirigirse en esta corte a don Anacleto Lasala, calle del Pez, número 22, cuarto segundo izquierdo, y en Osuna a D. Andrés Pio de Castro.

CASTRE Y ZURCIDOR.—CON Eficiencia hace y reforma toda clase de prendas a precios económicos y de rosa nueva por usadas; la tona cuenta de hechuras. Jardines, 7, tercero. —(13 y 14.)

LOS SUSPENSOS EN LA Asignatura de Matemáticas. E. 16 del corriente junio se habrá una clase de matemáticas que terminará el 15 de setiembre próximo. En estos tres meses se explicará a los estudiantes de filosofía suspensos en esta asignatura de resultados de los últimos exámenes y que quieran concursar previo matrícula cuyo precio es 40 rs. por mes, todas las materias comprendidas en el primero y segundo año.

Las horas de clase serán: para el primer año de once a doce y media y para el segundo de doce y media a dos.

Como el tiempo es corto, solo se aceptuarán de clase en estos tres meses, los días 24 de junio, 25 de julio, 29 del mismo, 15 de agosto, 8 de setiembre, Santos, 3, bajo, pabellón núm. 12.

A AURORA DE LA VIDA.—Periodico pintoresco, dedicado a la educación de los niños de ambos sexos; sale cuatro veces al mes, en papel superior, ilustrado con hermosos grabados. Precio de suscripción: 14 rs., por tres meses, 26 por seis, 48 por un año; con un pliego de dibujos para bordados, un real más al mes.

Se suscribe en las principales librerías o directamente al administrador, calle de Lope de Vega, número 10, principal, Madrid.

SE CEDE UNA HABITACIÓN Bien amueblada en un punto céntrico. Darán razón en la calle de carbon, núm. 9, tienda al por mayor.

ESTABLECIMIENTO BALneario, calle de Bordadores, número 1, esquina a la calle Mayor.—Baños de vapor. En este establecimiento situado en el centro de esta corte, se administran baños de vapor, baños rusos y chorros y baños hidroterapéuticos, los cuales son el mejor medio para la introducción de los medicamentos en el organismo, y por las acciones y reacciones que le imprimen, alivian notablemente y curan casi siempre el reuma, la gota, los dolores nerviosos, las affectiones cutáneas y escrófulas.

Baños de recreo y de inmersión medicinales.—Destinada una gran parte del establecimiento a esta clase de baños, los señores facultativos y el público en general podrán contar con este nuevo medio para la administración de toda clase de baños minerales artificiales.

D E S C U B R I M I E N T O A quinto a quinicias Montero, 45, pasaje, y Argosia de Peligros, salones para limpiar el calzado.

Beton graso de Hunt, de Londres, inmejorable B. H., a 1, 2, 4 y 8 rs. caja y 2 rs. botella. Charol (barniz) inglés para dar brillo al calzado (sin riva) a 4 bote y 20 rs. botella (patentado). Pasta inglesa de gutta-percha para limpiar y reproducir el brillo en el calzado de charol, a 1, 2 y 4 rs. caja. Tinta de Lewis, imborrable, para escribir, a 2 rs. botella. Agua inimitable de plateros, para dejar como nuevos los metales súcios, finos y falsos, al minuto, a 1 y 2 rs. botella. Pasta inglesa, para cerrar cartas, plegos, etc., adoptado en toda Inglaterra a 2 y 4 rs. bote. Agua de quitar manchas, la mejor que se conoce, a 2 y 4 rs. bote. Bandolines en polvo, la primera de España, a 4 rs. bote por ochos cuartillos. Descubrimiento nuevo para componer china, cristal, etc., 8 rs. bote. Cepillos de Madrid, Barcelona y París, a 1 1/2, 3, 6 y 10 rs.

NOTA. Por 6 rs. demos un cepillo para un tarro, otro para lustre, una caja de betún graso, un bote id., líquido, un frasco tinta y una caja de pasta inglesa para el charol.

(6, 12, 20 y 30.)

MAQUINAS DE COSER. GARANTIZADAS.

LA BENEFICIOSA,

Sociedad mutua para colocar economías y capitales.

Ingresos hasta hoy... 12.380.000,0150 cént.

Interés anual, por término medio hasta hoy... 12.73

Los fondos se retiran a voluntad de los interesados, con cinco días de aviso.

Administración: calle del Olivar, 6, principal, casa propia de la dirección.

EVN. 26.000,0150 cént.

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73

12.73</